
■意見の募集結果
募集期間 　令和２年１月７日～令和２年２月６日
提出者数 ３人
提出件数 １３件

■意見に対する考え方の区分
区分 意見の反映状況
Ａ 意見を受けて案に反映するもの
Ｂ 案と意見の趣旨が同様と考えられるもの
Ｃ 案に反映していないが、今後の参考とするもの
Ｄ 案に反映しないもの
Ｅ その他の意見

第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案）に対する意見募集の結果と市の考え方

令和２年２月
江別市企画政策部政策推進課

※特記事項
パブリックコメントの内容については、提出者の意見をできるだけ正確に表すため、人物を特定できるような固有名詞やご意見以外の記述を
除き、可能な限り原文のとおり掲載しております。
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№ 寄せられたご意見 ご意見に対する市の考え方
意見の
反映状況

1
　江別市はいうまでもなく札幌圏の自治体です。就業者の構成比において札幌に
勤める人の比重は軽くありません。そこで私が江別市としての人口減少対策として
打ち出すのが、札幌市の副次的な下支えとしての都市機能の強化です。

　第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略では、保育施設や学童保
育の充実による子育て支援、女性や高齢者の新規就業支援、転入予定
者等への住み替え支援などの都市機能強化を人口減少対策として打ち
出すことで、札幌市で働く方にも定住していただけるまちづくりを進めた
いと考えております。

Ｂ

2

　札幌のベッドタウンとしての役割が、やがて江別市の人口増の波が押し寄せるこ
とにつながり、街の活性化や自治体としての役割の重さが増してくることかと思いま
す。私も札幌に通勤していますが、マンション・アパートの家賃価格が高くない江別
に住みたいという同僚は、少なくありません。江別市としても、他自治体の住民を取
り込む意気込みで、市の魅力発信に向けたＰＲ活動をしていただくことを一市民とし
て望みます。

　市の魅力発信に向けたＰＲ活動につきましては、シティプロモートによ
り、江別市の魅力や特徴的な取組を積極的に発信するとともに、印刷物
やホームページ・ＳＮＳを拡充し、市の情報を入手しやすい環境整備を
進めてまいります。

Ｂ

3

防災食のパンについての提案
2018年は缶入りのパン、2020年は箱入りのパンを試食しました。
どちらもパサついていて口の中の水分を取られる感じでした。特に高齢者にとって
は、飲み込むことが困難ではないかと思われました。
江別市は小麦栽培と共に、美原・豊幌地区においておいしいお米も生産されていま
す。
小麦粉にごはんを混ぜてパンを作ると、しっとりする上に添加物なしでも２～３日ふ
わふわしたパンができます。
また小麦粉に米粉を混ぜてむしパンを作ると、もっちりしてしっとりとした食感になり
ます。
チョコ味やフルーツの入ったものだけではなく、主食の代用となるプレーンな防災パ
ンがあればいいなと思いました。
サバイバルパンのように箱と袋入りの製品なら、作りやすいのではないかと思いま
す。
えべつの特産品として作ってみてはいかがでしょうか。

　第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略では、市内食関連企業等
における国際競争力を高めるため、北海道や北海道経済連合会、大
学、企業等と連携を図り、新商品開発など食の付加価値向上に取り組
むこととしています。
　ご提案いただいた防災食パンにつきましても、今後こうした取組の中
で、特産品開発を検討する際の参考とさせていただきます。

Ｄ
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№ 寄せられたご意見 ご意見に対する市の考え方
意見の
反映状況

4
　計画の位置づけでは、国が法で定める計画であるが、江別市として必要であり、
自主的に定めるものであることを明確にすべきでないか。

　まち・ひと・しごと創生法第10条では、市区町村のまち・ひと・しごと創
生総合戦略は、国や都道府県のまち・ひと・しごと創生総合戦略を勘案
し、当該市区町村の区域の実情に応じた施策についての基本的な計画
を定めるよう規定しております。
　江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略は、国や北海道のまち・ひと・し
ごと創生総合戦略を勘案しながら、江別市のまち・ひと・しごと創生に関
する目標や講ずべき施策に関する基本的方向を、自主的に検討し定め
たものであります。こうした考え方については、「１．計画の位置付け」の
項目に記載を追加することで明確化いたします。

Ａ

5

　基本的な考え方では、前計画の考え方を維持するだけでなく、推進してきた前計
画をどう評価し、この計画を策定する必要性を明確にすべきでないか。
　特に人口が減少から微増に転じたことに、現計画の推進の成果であるか、偶然の
結果であるかを評価位置付けすることが重要でないか。

　第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略を策定する必要性につき
ましては、市は人口減少対策として「ひと」と「しごと」の好循環による地
域活性化が必要であると認識しており、「２．基本的な考え方」の「（１）人
口減少の克服」「（２）まち・ひと・しごとの創生と好循環の確立」に趣旨を
盛り込んでおります。
　平成27年の江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略策定後、市が人口
減から人口増へ転じた要因につきましては、まち・ひと・しごと創生総合
戦略の取組の効果のほか社会経済環境の変化など、複合的な要因に
よるものであると考えております。

Ｃ

6
　基本目標の４つは、国が示した基本目標そのままではなく、江別市の独創性も加
味すべきでないか。
　また、現在の計画からどこが変るのかを示すべきである。

　第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略は、現江別市まち・ひと・
しごと創生総合戦略と同様に国のまち・ひと・しごと創生総合戦略と連携
して取組を進める観点から、各基本目標については国の基本目標を勘
案して設定しておりますが、基本目標に講ずべき施策については、江別
市の地域事情に応じた施策を定めております。
　なお、現計画からの変更点を次期計画の中で示すことについては、今
後の計画策定時の参考とさせていただきます。

Ｃ
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№ 寄せられたご意見 ご意見に対する市の考え方
意見の
反映状況

7
　政策５原則は現計画から変る部分の有無、変える部分があるのであれば、どこを
変えるのか、また、その理由等が示される必要がある。

　政策５原則につきましては、現江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略
から変更ございません。

Ｅ

8
　江別市人口推移以下のグラフ、数表の年次は、元号のみで経過年数等が分りに
くいので、西暦年併記が望ましいので修正すべきである。

　西暦年併記に修正いたします。 Ａ

9
　江別市の人口推移の近年の若干増は今後も継続するとは考えにくい、減少に転
ずる可能性を明記した方がよい。

　長期的な江別市の人口推計については、「９．江別市の人口推移」の
「④江別市の人口推計」及び「（２）第１期江別市総合戦略の検証」の中
で、長期的には人口減少が避けられないこと示しておりますことから、こ
れらの記載をもって江別市も人口減少に転じる可能性を明記したものと
考えております。

Ｂ

10
　基本目標の数値目標の目標値がすべて検討中でパブリックコメントで意見をいい
ようがない。幅のある数値目標か、どう変るかの方向（上昇、下降、現状推移）を示
してもらいたかった。

　数値目標の目標値につきましては、第２期江別市まち・ひと・しごと創
生総合戦略の策定スケジュールや策定中の他の関連計画の進捗状況
等から、パブリックコメントでお示しすることはできませんでしたが、有識
者会議等での議論を踏まえ、適切な目標値を設定してまいりたいと考え
ております。
　なお、数値目標のパブリックコメント時の示し方につきましては、今後
のパブリックコメント実施の参考とさせていただきます。

Ｅ

11
　しごとをつくり安心して働けるようにする業績評価指標として、観光客の入込や地
場産品売込、食品の輸出だけでなく、環境や医療介護、流通サービスなどの立地
参入効果は大きいと考えられる幅広い業績効果を加えるべきでないか。

　第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略の基本目標１は、令和５
年まで江別市が重点的集中的に取り組むべき項目を定めたえべつ未来
づくりビジョン（第６次江別市総合計画）別冊えべつ未来戦略と整合を
図っております。
　環境や医療介護、流通サービスなどの産業の立地については、ご指
摘のとおり幅広い業績効果が期待できますことから、えべつ未来づくり
ビジョンの産業政策の中で、別途取組を進めてまいりたいと考えており
ます。

Ｃ
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№ 寄せられたご意見 ご意見に対する市の考え方
意見の
反映状況

12
　策定経過が全く記入されていないが、計画案の検討経過もないもので、パブリッ
クコメントで市民に意見を求める取り組み姿勢は疑問で理解できない。

　「12．策定経過」欄につきましては、現在第２期江別市まち・ひと・しごと
創生総合戦略は策定中であり、記載する有識者会議等が継続中である
ため、策定作業が終了しだい策定経過を整理し記載いたします。

Ｅ

13

　何の説明もなく有識者会議の委員名簿が付されているが、計画案の策定にどの
ように関っているのか明示すべきでないか。
　なお、この会議には市民公募委員の参加がふさわしい。市民参加条例から見て、
市の重要な計画の策定であるので市民公募の委員を参加させるべきであり、計画
の決定、計画の推進管理のために、市民委員を追加委嘱すべきである。この点に
ついては、現計画の案のパブリックコメントで市民参加が必要であるとの意見を提
出し、前向きに取り組むとの回答が示されていただけに納得し難い。

　有識者会議委員名簿は、第２期江別市まち・ひと・しごと創生総合戦略
が、どのような専門的立場の委員で検討されたかを示すため、氏名・所
属団体・役職を記載いたします。各委員の計画案策定への関わりにつき
ましては、有識者会議の会議録や資料等の公開により対応してまいりた
いと考えております。
　なお、有識者会議の委員構成に関するご意見につきましては、今後の
江別市まち・ひと・しごと有識者会議運営の参考とさせていただきます。

Ｅ
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